



APPEL À CANDIDATURES  
2024

Résidence de recherche  
et de création

## LE WONDER

Le Wonder est un atelier collectif géré par et pour les artistes. Depuis 2013, le collectif éponyme occupe de larges complexes désaffectés en banlieue parisienne et façonne les lieux qu'il occupe à son image : des ateliers collectifs et individuels, un parc de machines mutualisées, un espace d'expérimentations et d'émergence pour la pensée artistique.

Le Wonder a pour vocation d'être un outil de production et de diffusion indépendant à la disposition de la jeune scène artistique française et internationale.

La pluralité est au cœur du projet Wonder. Aujourd'hui, il accueille 70 artistes permanents et propose 4 résidences de recherche et de création à trois artistes et un·e commissaire d'exposition français et internationaux.

Sur place, les pratiques et les recherches se croisent et s'échangent. Grâce à ces rencontres, les créations s'influencent, évoluent et s'enrichissent. Elles donnent parfois lieu à des collaborations inattendues. Cette expérience collective et coopérative esquisse des formes nouvelles de cocréation et de partage.



2024  
CALL FOR APPLICATIONS

Research and creation  
residency

---

## LE WONDER

Le Wonder is an artist-run-space, a place run by and for artists. Since 2013, the eponymous collective has occupied large disused complexes in the Parisian suburbs and has shaped the places it occupies in its own image: collective and individual studios, a pool of shared machines and tools, a space for experimentation and emergence for artistic thought.

Le Wonder aims to be an independent production and distribution tool, available to the young French and international artistic scene.

Plurality is at the heart of Le Wonder project. Nowadays, it welcomes 70 permanent artists and offers 4 research and creation residencies for three artists and a French and international curator.

On site, practices and research intersect and are exchanged. Thanks to those meetings, porosity and creations are influenced, evolve and are enriched. They sometimes give rise to unexpected collaborations. This collective and cooperative experience outlines new forms of co-creation and sharing.

---

La résidence de recherche et de création	<p>La résidence de recherche et de création proposée par le Wonder n'est pas axée sur la production d'un projet spécifique. Y sont encouragées les pratiques de recherche et d'expérimentation, que celle-ci soit théorique, matérielle ou formelle.</p> <p>L'artiste/Lae commissaire d'exposition sera accueilli pour une durée d'un mois.</p> <p>Il est possible et souhaité d'organiser un temps de rencontre pour présenter son travail au début de la période de résidence.</p> <p>Chaque résidence peut donner lieu à un temps de restitution de la recherche à la fin de la période, que ce soit sous la forme d'une ouverture d'atelier, d'une conférence, d'un workshop, d'une projection, d'un banquet.</p>
Conditions financières	<p>L'artiste/Lae commissaire d'exposition invité·e·x reçoit une bourse de résidence de 1 050 euros, répartie comme suit:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• honoraires de l'artiste: 1 200 euros</li><li>• frais de déplacement pour se rendre au Wonder à Bobigny: forfait de 250 euros</li><li>• frais de production s'il y a lieu: dans la limite de 400 euros</li></ul> <p>Le logement est mis à disposition gratuitement par le Wonder pendant la période de résidence.</p>
Convention	<p>Une convention sera rédigée entre le Wonder et l'artiste ou lae commissaire d'exposition invité·e·x.</p>
Engagements de l'artiste invité·e	<p>L'artiste doit être autonome dans sa pratique et dans son outillage (sauf machines volumineuses).</p> <p>L'artiste doit respecter le règlement intérieur de l'association et ses valeurs.</p> <p>L'artiste doit être assujéti·e·x ou affilié·e·x au régime des artistes-auteur·e·x.</p>
Espaces et moyens mis à disposition par le Wonder	<ul style="list-style-type: none"><li>• un accès à l'ensemble des ateliers et équipements</li><li>• une chambre individuelle (possibilité d'accueillir saon/ ses partenaires ou famille sur demande)</li><li>• un accès aux parties communes (cuisine, salle de bain)</li><li>• un accompagnement par un·e référent·e·x, artiste du collectif Le Wonder</li><li>• un accès au réseau local et à la scène artistique émergente, en fonction des désirs et des projets</li></ul>
Pôles et équipements auxquels a accès l'artiste / lae commissaire d'exposition invité·e·x	<p>L'association met à disposition des artistes résident·e·x permanent·e·x et invité·e·x un parc d'outils et de machines mutualisées, ainsi que des espaces de travail répartis en plusieurs pôles d'activités. Ces différents pôles sont chacun coordonné par un·e artiste résident·e·x permanent·e·x.</p>

---

---

The research and creation residency	<p>The research and creation residency offered by Le Wonder is not focused on the production of a specific project. Research and experimentation practices are encouraged, whether theoretical, material or formal.</p> <p>The artist/the curator will be welcomed for a period of one month.</p> <p>It is possible and encouraged to share a time to present the work at the start of the residency period.</p> <p>Each laureate can propose a restitution of their residency, whether in the form of an open studio, a conference, a workshop, a screening, a banquet.</p>
Financial conditions	<p>The guest artist/curator receives a residency grant of 1 050 euros, distributed as follows:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• artist's fees: 1 200 euros</li><li>• travel costs to get to/from Le Wonder in Bobigny: fixed price of 250 euros</li><li>• production costs if applicable: within the limit of 400 euros</li></ul> <p>Accommodation is provided free of charge by Wonder during the residency period.</p>
Convention	<p>An agreement will be written and signed between Le Wonder and the guest artist/curator.</p>
Commitments of the guest artist/curator	<p>The artist/the curator must provide their own equipment and be autonomous in their practice (except heavy equipment).</p> <p>The artist/the curator must respect the rules of regulation as well as the values of the artist-run-space.</p>
Spaces and resources made available by Le Wonder	<ul style="list-style-type: none"><li>• access to all of the studios and equipments</li><li>• an individual bedroom (partner or family welcome on request)</li><li>• access to commons (kitchen, bathroom)</li><li>• peer-support from a referent, artist from the collective Le Wonder</li><li>• access to the local network and the artistic scene according to desires and projects</li></ul>
Departments and equipment to which the guest artist/curator has access	<p>The association provides permanent and guest residents artists with a pool of shared tools and machines, as well as work spaces divided into several activity sections. These different sections are each coordinated by a permanent resident artist.</p>

---

Pôle bois	Avec accès aux machines et espaces mutualisés. 2 espaces de 90 m <sup>2</sup> (soit 510 euros/mois) Avec une scie sur table, un combiné dégauchisseuse, raboteuse et destoupie, une panneauteuse, une perceuse à colonne, une scie à onglets, un tour à bois, aspirateur à copeaux et aspirateur de chantier, une cabine peinture.
Pôle textile	Avec une machine à coudre industrielle, une surjeteuse 5 fils, une recouvreuse ( finition jersey), une presse à vapeur industrielle et une table de coupe.
Pôle image	Avec des espaces adaptés à la pratique de la peinture et de l'impression, lumineux et calmes, ainsi qu'une table de sérigraphie, des écrans, une insoleuse, une claie de séchage, une imprimante de risographie, un traceur numérique, une imprimante Xerox, une table de découpe, de grands meubles de rangement papier, un massicot électrique.
Pôle recherche	Espace calme avec bibliothèque, tables, chaises et connexion wifi.
Espace d'exposition	Espace vide pour les projets de diffusion.
Espaces extérieurs	Un parking, un toit-terrasse et un espace en friche en cours de transformation en jardin sont à disposition pour des projets de grande envergure, pour la diffusion ou toute autre expérimentation.
Studio photo	Espace tout équipé pour les prises de vue.
Pôle cinéma	Avec deux projecteurs HD 1080p (3000 et 6000 lumens). Une salle de montage équipée PC, tous logiciels, trois écrans, système d'écoute.
Cuisine associative	Espace de cuisine toute équipée permettant de préparer des repas pour plusieurs dizaines de personnes, avec des équipements artisanaux et expérimentaux (fumoir, séchoir, friteuse, barbecue...).
Pôle métal	Avec une scie à ruban métal, une fraise scie, deux postes à souder: MIG et TIG, une cintreuse à galets, un combiné manuel plieuse/rouleuse/guillotine pour tôles, un tour à métal, une perceuse à colonne, une ponceuse à bande, une coudeuse manuelle, un compresseur, un marbre, une aspiration locale d'atelier, ainsi que de l'électro-portatif: lapidaire, perceuse, scie sauteuse, meuleuse, perforateur, mélangeur.
Pôle céramique	Avec un four à céramique de 190L, un tour, une croûteuse et des espaces de rangement ainsi que des tables de travail et des petits outils de modelage.

---

---

Wood department	With a table saw, a combined jointer, planer and router, a panel machine, a drill press, a miter saw, a wood lathe, chip vacuum and construction vacuum, a paint booth.
Textile department	With an industrial sewing machine, a 5-thread overlocker, a covermaker (jersey finish), an industrial steam press and a cutting table.
Image department	With spaces suitable for painting and printing, bright and quiet, as well as a screen-printing table, screens, an insulator, a drying rack, a risography printer, a digital plotter, a printer Xerox, a cutting table, large paper storage units, an electric paper cutter.
Research department	Quiet space with library, tables, chairs and wifi connection.
Exhibition space	Empty space for broadcast projects.
Outdoor spaces	A parking, a roof terrace and a fallow space currently being transformed into a garden are available for large-scale projects, for broadcasting or any other experimentation.
Photo studio	Fully equipped space for shooting.
Cinema department	With two 1080p HD projectors (3000 and 6000 lumens). An editing room equipped with PC, all software, three screens, listening system.
Associative cuisine	Fully equipped kitchen space allowing meals to be prepared for several dozen people, with artisanal and experimental equipment (smoker, dryer, fryer, barbecue, etc.).
Metal department	With a metal steel band saw, a cut-off saw, two welding stations: MIG and TIG, a roller bender, a combined manual folder/roller/guillotine for sheet metal, a metal lathe, a column drill, a belt sander, a manual bender, a compressor, a marble, a local workshop suction, as well as portable electric tools : lapidary, drill, jigsaw, grinder, perforator, mixer.
Ceramic department	With a 190L ceramic oven, a lathe, a cruster and storage spaces as well as work tables and small modeling tools.

---

## CANDIDATURE

---

**Conditions d'admission** Cet appel à candidatures est ouvert à toutes les artistes et commissaires d'exposition, sans restriction d'âge ou de nationalité. Tous les domaines d'expression artistique sont acceptés.

---

**Dossier de candidature** Le dossier de candidature devra comprendre:

- un CV
- une courte note d'intention présentant les motivations pour la résidence et les pôles auxquels l'artiste/commissaire d'exposition souhaite accéder
- un portfolio comprenant une présentation de la démarche artistique et des visuels des travaux réalisés (format PDF, max 10 Mo)

Le dossier est à transmettre par mail à:  
[bonjour@lewonder.com](mailto:bonjour@lewonder.com)

---

**Calendrier**

- Appel à candidatures ouvert à partir du 07.05.2024
- Dossier de candidature à envoyer jusqu'au 06.06.2024
- Annonce des résultats le 27.06.2024
- Périodes de résidence d'un mois à partir de septembre 2024

---

**Partenaires** Le programme de résidence de recherche et de création du Wonder est soutenu par la Direction régionale des Affaires culturelles d'Île-de-France et le Département de la Seine-Saint-Denis dans le cadre du Sodavi. Le Wonder est membre du réseau Arts en résidence.



## APPLICATION

Criteria	This call for applications is open to all artists and curators, without restriction of age or nationality. All areas of artistic expression are accepted.
Application file	The application file must include: <ul style="list-style-type: none"><li>• a CV</li><li>• a short artist's note presenting the motivations for the residency and the spaces to which the artist/curator wishes to access</li><li>• a portfolio including a presentation of the artistic approach and visuals of the work carried out (PDF format, max 10 MB)</li></ul> The file should be sent by email to: <a href="mailto:bonjour@lewonder.com">bonjour@lewonder.com</a>
Calendar	<ul style="list-style-type: none"><li>• Applications open from 30.04.2024</li><li>• Application file to be sent until 30.05.2024</li><li>• Announcement of results on 20.06.2024</li><li>• One-month residency periods from septembre 2024</li></ul>
Partners	Le Wonder research and creation residency program is supported by the Île-de-France Regional Direction of Cultural Affairs and the Department of Seine-Saint-Denis as part of Sodavi. Le Wonder is a member of the Arts in Residence network.